

Il n'est point de vertu plus délicate et plus facile à blesser que la Chasteté et ce n'est pas sans raison qu'on la compare au lis dont l'éclatante blancheur est ternie par le moindre souffle. Le B. Gilles, franciscain, compare la Chasteté à une glace de miroir que la seule haleine ternit. Telle est la délicatesse de la Chasteté : les plus légères atteintes lui font perdre son éclat.

Oh ! veillons donc soigneusement à la conserver dans toute sa fraîcheur ; car de même que la flamme laisse sur tout ce qu'elle touche des marques de son passage, et si elle ne brûle pas, du moins noircit toujours, ainsi lorsque des lectures, des conversations ou des occasions dangereuses *ne vous brûlent pas* tout à fait, elle vous noircissent du moins, parce qu'elle fuit naître des nuages et des pensées contraires à la Chasteté.

Puisque le parfum de la pureté est si précieux, si délicat, tenons-le bien fermé et craignous toujours de le laisser répandre.

EST-IL POSSIBLE D'ÊTRE CHASTE ?

Je voudrais bien être pur, me direz-vous, cher lecteur, mais ce n'est pas possible, tant la fièvre est violente et tant il est naturel de donner un libre cours à ses passions.

1o Je vous réponds avec Tertullien : " Vous ne pouvez pas garder la Chasteté, parce que vous ne voulez pas." L'impossibilité qu'ont fait valoir les hérétiques de tous les temps n'est autre que leur inclination et leur volonté perverse. — Tous les Pères de l'Eglise pensent qu'elle est possible, si nous demandons à Dieu la grâce de la pratiquer et si nous coopérons à cette grâce par la garde des sens, la suite de l'oisivité, etc. Assurément il n'est pas possible de ne pas brûler si on se met dans le feu ; mais ne peut-on pas s'en tenir éloigné ? — On peut donc être chaste.

2o Les tentations peuvent être fortes, mais je *puis tout*, dit saint Paul, avec le secours de Dieu qui me fortifie. Ainsi, l'apôtre ne fait aucune exception. Or, ce secours, non seulement il nous l'accorde, mais il ne peut le refuser si nous le demandons avec instance. Demandez et vous recevrez, j'assure même que c'est en cela que Dieu exaucé plus promptement notre prière tant la chose touche de près notre salut.